

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 30 DE DICIEMBRE DE 1826.

F. S. Sabino mártir.

Sale el sol á las 7 y 23 minutos y se pone á las 4 y 37 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 11 de noviembre.

Las tres banderas cogidas á los persas en las tres últimas acciones, han sido paseadas en triunfo por las principales calles de la ciudad el dia 7: dos destacamentos de caballeros guardias las llevaban al son de trompetas. Dos de ellas son blancas, con un sol delante y un leon echado en la parte posterior; en la tercera, que es encarnada, hay un leon de oro que tiene un cuchillo desnudo en las garras. El asta de estas banderas termina en una mano derecha plateada y abierta.

= Durante los meses de junio, julio y agosto últimos han llegado al mercado de Petropavlovsk once caravanas, que reunidas componian 1177 camellos y 281 carros: cuatro venian de Koukant y las siete restantes de la parte de Kirghises-kaissaks. Cinco caravanas mas de 275 camellos y 35 carros han partido en el mismo tiempo y trasportado á Kokant, Taschkent y Kirghise por el valor de 1060387 rublos 40 copeks en mercaderías. (1.5860 rs. próximamente.)

= En la oficina topográfica del Estado mayor ge-

neral se acaba de construir un nuevo mapa de la provincia de la Georgia y de las partes limítrofes de la Persia. Este mapa, que tiene 50 pliegos en folio, ha sido dispuesto por el mayor general Chakow.

= Una orden de S. M. del 19 de octubre previene que el teniente de artillería volante de Guardias de Corps Schremky, sea borrado de las listas de este cuerpo y conducido á la guarnicion de Wladikawka, en atencion á su mal porte y vituperable conducta.

= La sala del crimen del Senado directivo ha pronunciado la siguiente sentencia:

«Habiendo el Consejo de Hacienda de Plesbau, violando todas las leyes, y olvidándose de sus obligaciones, destituido de su empleo, y entregado al tribunal del crimen al consejero honorario Negonowsky, recaudador de provincia, quien se ha justificado completamente de la acusacion intentada contra él por aquella autoridad de un *déficit* en su caja, y de haber sustraído por el valor de 750 rublos en papel sellado; condenamos á los individuos de dicho consejo, á saber: al vice-gobernador Sokol, al consejero Polu-Tojarinow, al tesorero Michailow y al secretario Antonow, á que indemnizen de sus propios sueldos al espresado Negonowsky de los atrasos que ha sufrido todo el tiempo que ha estado sin sueldo. Se le reintegrará inmediatamente en otro puesto igual, y mandamos ademas que se haga pública la injusta conducta de este Consejo ó Cámara de Hacienda.

INGLATERRA.

Lóndres 23 de noviembre.

Hay mucha contienda entre los agiotistas de cambios: unos quieren que suban y otros que bajen; al fin los consolidados han quedado á 83 á las dos de

la tarde, y los fondos extranjeros estan de baja.

= S. M. ha recibido hoy en corte. Las dos Cámaras han presentado al Rey sus esposiciones en contestacion al discurso del trono.

= El nuevo Ministro español ha entregado sus credenciales al Rey, quien lo ha recibido con la mayor afabilidad. (*most graciously.*) S. E. fue presentado á S. M. por Mr. Canning.

= La gaceta oficial del 21 contiene un decreto prorogando por seis meses, contados desde el 10 último, la orden del Consejo que prohíbe la estraccion de armas y municiones de guerra.

FRANCIA.

Paris 21 de noviembre.

Acaba de morir en Breslau de Silesia, á la edad de 107 años, un frances llamado Lemonnier, profesor de lenguas.

= Escriben de Fox, cerca de S. Beat (alto Garona) la siguiente carta.

„ Vednos aquí como á Moisés, salvados de en medio de las aguas. En la noche del 27 al 28 de octubre se nos presentó el Garona tan terrible, que los ancianos no se acuerdan de haberlo visto tan violento.

A las 10 de la noche la parte baja del pueblo de Fox, y en particular nuestro barrio, fue inundado por este rio, que habiendo salido de madre estendia sus estragos á mucha distancia: la noche estaba muy oscura, el agua caia con gran fuerza, los vientos del mediodia soplaban con impetu, y su ruido, mezclado con el bramido de las olas que se estrellaaban contra nuestras casas, y amenazaban tragarnos, era lo único que interrumpia el profundo silencio que nos rodeaba. A media noche los ayes tristes y dolorosos que salian de las casas vecinas, y sobre to-

4
do, el progreso de la creciente de las aguas que nos habian cortado nuestra retirada, hacia creer que ibamos á ser arrebatados por la corriente; asi es que en este momento terrible perdimos las esperanzas de sobrevivir á este diluvio, y no hallando otro asilo, que en la infinita misericordia del Altísimo, nos hincamos de rodillas al momento cuantos estábamos refugiados en lo alto de nuestra casa, é imploramos la clemencia de aquel en cuyas manos estaba nuestra salvacion: oramos con fervor, y creyendo tocar ya la postrera hora de nuestra vida, si el cielo no se apiadaba de nosotros, rezamos las oraciones de los que se hallan en la agonía; pero el Señor, movido por las lágrimas del arrepentimiento, escuchó nuestras oraciones y nos salvó: ¡cuántas gracias le debemos dar; nuestros dias serán cortos para hacernos dignos de semejante beneficio!

Idem 26.
Las últimas cartas de Puerto-Príncipe, recibidas por la via de Londres, anuncian que los franceses tienen fuerzas navales considerables en los puertos de Santo Domingo, y cruzando alrededor de la isla. Parece que una de las bases del tratado concluido recientemente con el Cónsul general, es poner varias naciones comerciantes bajo el pie de las Potencias mas favorecidas, ó lo que es lo mismo, que ninguna nacion disfrute de privilegio.

= Las últimas noticias sobre la epidemia que domina en el Norte de la Holanda, anuncian que ya va declinando su influjo. Los médicos han observado que la aplicacion de las sanguijuelas es un específico muy perjudicial para esta enfermedad.

= El *Hew Yorck american* del 14 de octubre refiere la siguiente anécdota sobre el rapto que se hizo de un tal Mr. Morgan, quien fue cogido violenta-

mente, encerrado en un carruaje y conducido fuera de los Estados Unidos desde Batavia (estado de Nueva-Yorck); y sobre las violencias hechas con un tal Miller, por haberse atribuido á ambos el proyecto de divulgar los secretos de la francmasonería. Observa aquel periódico que semejante suceso parecia increíble en un pais donde reina el buen orden, y donde se debe suponer que la ley es capaz de proteger á cualquier hombre contra una conspiracion semejante á la que se dirigió contra Mr. Morgan.

Guillermo Morgan, natural de Virginia, hacia tres años que vivia en el pueblo de Batavia: fue sorprendido el lunes 11 de setiembre, y metido en un coche por Harry Seimour, Holloway, Hayward, Henrique Howard, Nicolas G. Cheesbrew, Isaac Evertson, menor, y por otro sujeto cuyo nombre se ignora. Estos habian alquilado una diligencia (stage-coach) fuera de la que sale diariamente para ir á Batavia y volver inmediatamente. Aseguraron al conductor, porque no queria partir, que tenian que formar causa contra Morgan por haber robado algunos vestidos; mas no manifestaron ninguna prueba justificativa de lo que afirmaban; y es un absurdo el creer que tales personas hubiesen hecho este viage con tantos gastos, solo para ir á un hombre acusado de un robo insignificante.

Morgan fue trasportado á Canandaigua, donde fue juzgado por el supuesto robo y absuelto. Luego se le puso preso bajo el pretesto de una deuda de dos dolares (pesos): despues se le sacó otra vez de la cárcel con fraude y violencia, á pesar de los gritos que daba pidiendo socorro; se le metió, rodeado de varios hombres, en un coche que caminó toda la noche, pasó por Rochester al amanecer, y llegó cuando salia el sol á Hansford's Landing.

La esposición de todos estos hechos y demas circunstancias conduce á creer que Mr. Morgan fue llevado fuera de la jurisdiccion de los Estados- Unidos, á las posesiones contiguas del Rey de la Gran-Bretaña, sin la sancion de ninguna autoridad legal, real ó supuesta. Según las mismas declaraciones de las personas que suponen saber su suerte hay alguna razon para temer que su vida se haya sacrificado á la venganza de unos hombres que justifican plenamente la conducta que con ellos se observa.

A las 22 horas despues de la salida de Morgan se dirigió su muger al sheriff ó primer magistrado del condado, pidiéndole noticias y consejos. El sheriff le confesó inmediatamente que tenia conocimiento del asunto desde el principio, y que creia que la delacion del robo no era sino pretesto para arrebatarle su marido. En virtud de providencia del sheriff fue conducida esta pobre muger el mismo dia á Canandaigua, llevando consigo un niño de dos meses, bajo la figurada proteccion de dos hombres, quienes prometieron dejarle ver á su marido, bajo la condicion de que ella les entregase ciertos papeles que aquel le habia confiado. Se la detuvo en Canandaigua por algun tiempo, burlándose de su afliccion, y alarmándola con falsas narraciones acerca de su marido, á quien no le permitieron ver, ni saber nada respecto de su suerte. Mas habiéndole sacado los papeles que deseaban, poniéndole nuevos temores acerca de la vida de su marido, la pusieron en el carruage de la diligencia para que se volviese, sin auxilio alguno, llevando solo su niño en los brazos, y temblando continuamente, y cabilando sobre si su marido habria sido asesinado. Aun ignora su suerte; y solo tiene para subsistir lo que la caridad le suministre.

Otra tentativa muy semejante han hecho para qui-

7

tar de en medio á David G. Miller; pero se han visto precisados á soltarlo.

= Actualmente se trabaja mucho en la explotación de las minas del departamento del Puy-de-Dome: con este objeto se han formado dos compañías, la una con el título de *Dionisio y compañía*, la cual ya ha reunido 2400 francos en suscripciones, y la otra con el nombre de *Baron de Forget y compañía*, cuyo capital será ya de unos tres millones; y entre cuyos suscriptores se halla gran parte de la nobleza del departamento.

(G. de M.)

(N. 55. 9) ESPAÑA.

Madrid 11 de diciembre.

A solicitud de D. Mariano Diaz Pimentel, marqués de Villareal de Buniel, se ha servido el REY N. Sr. mandar publicar, que la supresion del título de marqués de Villareal por no haber satisfecho las lanzas, acordada en Real orden de 12 de setiembre último, publicada en Gaceta de 21 de setiembre, no comprende al marquesado de Villareal de Buniel, sino al título concedido en 9 de diciembre de 1698 al que casase con Doña Bárbara Centurion, segun allí se espresa.

Alcalá de Henares 12 de diciembre.

El día 6 fue para los leales habitantes de esta ciudad uno de los mas alegres y gloriosos, con motivo de celebrarse el cumpleaños de la REINA Ntra. Sra. y bendecirse la bandera de voluntarios Realistas, que forman un batallon de 523 plazas y 53 caballos. Todo se ejecutó con la mayor solemnidad, precediendo una grandiosa funcion de iglesia, á que asistieron todas las autoridades civiles y militares, y un numeroso concurso de habitantes de esta ciudad. La

Benllieion la hizo el Sr. Abad de la Santa Iglesia magistral, y el canónigo D. Josef Laso pronunció un elocuente sermón: el comandante D. Josef María Landerero y señor corregidor dirigieron á los voluntarios unas enérgicas allocuciones alusivas al juramento que prestaron; y el ayuntamiento dió un abundante refresco á los oficiales de entrambas armas; terminándose todo con el mayor contento, y resonando por todas partes mil vivas á nuestro augusto Soberano y Real Familia. Por la noche se dió una función de teatro con entrada franca, que dispusieron algunos aficionados del cuerpo de voluntarios.

(G. de M.)

Palma 29 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 29 PARA EL 30.
Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, Sta. Catalina y capitan de hospital y provisiones Almansa; hornabeque, S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial.—Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcacion fondeada el dia 28 del corriente.

De Marsella el laud nombrado el Foro su patron Andres Mona en lastre.

Despachada.

Para cruzar el javeque guarda-costas S. Sebastian su capitan D. Antonio Riquer, con 21 individuos de tripulacion.

AVISO.

El lunes 1º de enero de 1827 saldrá para Barcelona el javeque correo S. Miguel su capitan José Gravié quien admite cargo y pasajeros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.